
Protokoll der ordentlichen HV-Sitzung, am 19.10.2023 

Anwesend: Hannah Till, Helene Egginger, Christian Granig, Max Bernreitner, Stella Derflinger, 
Lisa Ablinger, Laura Haselgruber, Sarah Wögerbauer, Nicole Kriechbaumer, Andreas 
Wiedemann, Tobias Bachl, Andreas Ehrenecker, Philip Wohlschlager, Katharina Ebner, Tobias 
Hochrainer 
Terminisierung: 18:00 Uhr  

Eröffnung durch die Vorsitzende: 18:08 Uhr  

TO DOS: 

Mensabonus vl. nicht mehr bewerben 
Mail an die Mensa 
Mail an Johannes Reitinger bezüglich unserer Anliegen 
 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  

die Sitzung wurde ordnungsgemäß einberufen  

  

2. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit  

7 von 9 Mandatar: innen anwesend  

  

3. Genehmigung der Tagesordnung 
 

12 Cuko Entsendungen 

13 Wahl der/des 2. stellvertretenden Vorsitzenden 

14 ÖH-Termine 

15 Allfälliges  

 
 die neue Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt 

  
 

4. Genehmigung des Protokolls der ordentlichen Sitzung vom 31. 05. 2023  
 
das Protokoll wurde einstimmig genehmigt  
 



 
5. Bestimmung der Protokollführung  
 

à Als Protokollführer wird Helene Egginger bestimmt – Danke! 

 
 

6. Kennenlernen des neuen Rektors Johannes Reitinger 
  
„Du“ angeboten, kurze Vorstellungsrunde der anwesenden Personen 

Thomas H. bringt die Idee hervor eine Kooperation mit der Feuerwehr und der PHDL 
anzudenken. 

Stella Derflinger erbittet die Umkleidekabine des Schwimmbades als Lagerraum für die 
HPHDL verwenden zu dürfen. 

Wir möchte Hygieneartikel an jeder Toilette anbringen dürfen. à Wird mit dem Betrieb 
der Reinigungskraft besprochen. 

Jede Veranstaltung muss beantragt werden. Auch einzelne Erste-Hilfe-Kurse müssen 
beantragt und vom Rektor genehmigt werden.  

Es wurde vereinbart, dass die Anliegen noch im Mail vermittelt werden. 

Plakate müssen auch genehmigt werden und dürfen nicht einfach aufgehängt werde. 
Plakate müssen signiert sein. 

Diskussion über den Titel der Party mit dem Rektor.  

Eine Frage wurde eingeworfen, ob Sportstudenten den Turnsaal verwenden dürfen, wenn 
sie an die Studien- Administration eine Mail schreiben. 

Rektor meldet sich bezüglich des Runternehmens des Videos. Positive Meldung zum 
Video, jedoch ist die Sprache nicht passend. Es wird noch beredet, ob dieses Video auf die 
Homepage der HPHDL gestellt werden darf (mit Umbetitelung). Es wird eine Abstimmung 
im Rektorat diesbezüglich geben. Der Rektor wünscht sich eine gute Kooperation mit der 
HPHDL, auch wenn es Spannungen gegeben hat. 

Kurze Statements von Herrn Rektor: 

Fragen, Probleme und Ängste der Studierenden sollten ernstgenommen werden und 
ihnen einen guten Studienalltag bietet.  

„Wir bieten keine Lösungen, sondern wollen sie mit euch lösen!“  



Entwicklungsfeld, Offener Unterricht, Partizipation in der Lehre, eine Hochschule, an der 
die Studierenden gerne lernen, selbstbestimmtes Lernen sind Punkte, die ihm sehr 
wichtig sind. 

7. Bericht des Vorsitzes:   

HSK Curricularbestimmungen sind noch nicht da. BA Sozialpädagogik soll im Herbst starten. 
Nach 8 Jahren bekommt man einen unbefristeten und unkündbaren Dienstvertrag. Sehr viele 
Quereinsteiger in Volksschulen.  

Es wurde das Vergangene besprochen: 

• Hawaii Party 
• ÖH-Schulung mit der PHOÖ 
• Erstellung der Goodie Bags 
• Campustag 
• 50 Jahr Feier 
• Semesterstart 
• HSK-Sitzung 
• Jour Fixe mit dem neuen Rektor 

Erste-Hilfe-Kurse werden im November stattfinden (Andreas), Info an das Sozialreferat. 

Homepage wird aktualisiert und falls sich jemand findet, die Bearbeitung zu übernehmen. 
Christian Granig hat sich gemeldet. 

Ob der Exkursionszuschuss schon im Vorfeld ausgezahlt werden kann, wir Hannah noch mit 
dem Wirtschaftsreferat bereden. 

Informationen zu den Formularen werden vermittelt. Sie sind auf der Homepage und 
Fahrkostenzuschläge können für die Fahrkosten beantragt werden. ECTS-Anrechnung für ÖH-
Tätigkeiten können beantragt werden. 

Werbetour in den Schulen werden geplant und sind vom Rektorat genehmigt.  

Bevorstehende Termine: 

• Party 20.10. 
• Präsentation des Schuleinstiegsfolders 7.11.2023 
• Vortrag mit Markus Hengstschläger 9.11.2023 (Zählt auch als Fortbildung) 



Diskussion über den Mensabonus, es funktioniert nicht, dass der Mensabonus eingelöst 
werden kann. Hannah Till wird der Mensa eine Mail schreiben. 

 

 

8. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen   

 

Primarstufe:  

Start in das neue Semester mit einer neuen STV. 

Besprechung mit Frau Hofer über eine eigene STV für Elementarpädagogik. Es wurde eine 
Studentin für CuKo gefunden. 

STV möchte eine eigene E-Mail-Adresse – wurde beantragt. 

Bald wird es eine Sitzung der STV geben. 

Wir würden gerne einen Merch für die HPHDL haben. Die STV ist dabei diesen durchzusetzen.  

Patrick Decker ist zurückgetreten. Laura Karg wird diese Position übernehmen. 

 

Sekundarstufe: 

Bald wird eine Sitzung stattfinden.  

Die neuen Mitglieder werden in Gremien nachbesetzt. 

 

 

 



9. Berichte der interimistischen Referentinnen und Referenten   

Sozialreferat:  

Termine für die 1.HK sind noch nicht fix. 

Christkind im Schuhschachtel sollte bald starten und geht bis zum 27.11. Die Schachteln sollen 
vorm ÖH Büro abgegeben werden. Öffentlichkeitsreferat wird dieses bewerben. 

Blutspendeaktion wird in der ersten Dezemberwoche stattfinden (wenn möglich am Abend). 
Oder auch am Termin „der langen Nacht der unerledigten Arbeiten“. 

Mensabonus wird bis auf weiteres „ausgesetzt“.  

Wirtschaftsreferat:  

Besprechen über das Wechselgeld für die Party am 20.10.23 

Für die neuen Mitglieder werden die Funktionsgebühren und die Refundierung von bezahlten 
Rechnungen besprochen. 

Jahresabschluss läuft 

Veranstaltungsreferat:    

Besprechen, wie der Ablauf für die morgige Party aussieht. Informationen wie verwenden 
einer To-Do-List, Getränkegutscheine und Kleiderordnung. Es können zusätzliche Kosten für 
Sonderreinigung aufkommen. 

RBP-Referat: 

Nicht anwesend 

NIQ Referat: 

Nicht anwesend 

Internationales Referat:   

Veranstaltungen stehen fest. 14 Incomings sind gut angekommen.  



Öffentlichkeitsreferat: 

Eine Gruppe wird auf WA gegründet, wo nur Tobias und Hannah Informationen weitergeben. 

Tamara Edler würde die Website mit Christian Granig übernehmen. 

 

10. Wahl der Referentinnen und Referenten 

Die Wahl wurde en bloc durchgeführt, Laura Haselgruber war abwesend 

à Die Wahl wurde einstimmig angenommen 

Sozialreferat:  

Andreas Wiedermann 

Wirtschaftsreferat: 

Laura Haselgruber 

Veranstaltungsreferat:   

Stella Derflinger  

RBP-Referat:   

Helmut Hörtenhuber  

NIQ Referat: 

Philip Neuhofer 

Internationales Referat:   

Sarah Wögerbauer 

Öffentlichkeitsreferat: 

Tobias Bachl 



 

11. Entsendung HSK Mitglieder und Ersatzmitglieder 

Mitglieder: 

Astrid Brandl 

Philip Neuhofer 

Maximilian Bernreitner 

 

Ersatz:  

Hannah Till 

Helene Egginger 

Stella Derflinger 

 

Wurde einstimmig angenommen 

 

12. Cuko Entsendungen 

Sek: Maximilian Bernreitner, Christian Granig, Andreas Ehrenecker 

Wurde einstimmig angenommen 

Prim: Astrid Brandl, Philip Neuhofer, Hannah Till 

Wurde einstimmig angenommen 

Elementar: Stella Derflinger, Katharina Ebner, Eva Berger 

Wurde einstimmig angenommen 

 

13. Wahl der/des 2. stellvertretenden Vorsitzenden 

 

Helene Egginger hat sich beworben. 



 

à Die Wahl wurde einstimmig angenommen! 

 

14. ÖH-Termine 

Q & A Schuleinstieg 7.11.23 

Vortrag von Markus Hängstschläger 9.11.23 (Verpflegung dafür: Katharina, Stella, Helene, 
Lisa, Nicole) 

Volleyball-Turnier 25.11.23 (Verpflegung dafür: Philip, Andreas, Stella, Tobias, Hannah, Laura) 

Akademische Feier 30.11.23 (Hannah und Helene) 

PSF-Big Band Konzert 13.12.23 und 14.12.23  

Lange Nacht der unerledigten Arbeiten (Hauptverantwortung: Stella und Hannah) 

Punschstände  

 

15. Allfälliges  

DSGVO statt Astrid? 
Schulungswochenende sind 2 Plätze frei geworden! 
 
Die Vorsitzende beendet die Sitzung um 20:34 


